

• A mayo hubo un aumento interanual del 36,4%

Crece activos administrados por operadoras de pensiones

María Stu Lanzas
mslu@prensalibre.co.cr

A mayo, el saldo de los activos administrados por las Operadoras de Pensiones Complementarias (OPC) creció en un 36,4% con respecto al mismo periodo del año anterior.

Este saldo fue \$523,2 millones superior al registrado en mayo de 2006, es decir que pasó de \$1.437,3 millones a \$1.960,5 millones, de acuerdo con el último informe de la Superintendencia de Pensiones (Supen).

De acuerdo con el estudio, en los últimos 12 meses estos recursos representaron alrededor del 7,3% del Producto Interno Bruto (PIB). Asimismo, el crecimiento con respecto a diciembre del año anterior ronda el 11,8%.

Del total de los fondos administrados, el 63% correspondía al Régimen Obligatorio de Pensiones Complementarias, dos puntos porcentuales superior que la participación en mayo de 2006.

Por su parte, el Fondo de Capitalización Laboral (FCL) tuvo una participación del 12%, mientras que el Régimen Voluntario redujo de uno a dos puntos porcentuales su intervención en comparación con mayo anterior.



Las Operadoras de Pensiones Complementarias incrementaron sus inversiones en instrumentos de emisores extranjeros en detrimento de los oferentes locales, según la Supen.

Con respecto al saldo acumulado en el Régimen Obligatorio de Pensiones, este ascendió a los \$1.235,5 millones, lo cual es 1,4 veces el monto correspondiente al año anterior, según el reporte.

En este sentido, el FCL alcanzó un total de \$243,4 millones, lo que significa que fue \$14,9 millones superior al mes de abril y \$78 millones respecto a mayo del año pasado.

El Régimen Voluntario de Pensiones Complementarias aumentó en un 24% el último año con cierre a mayo; de dicho fondo un 69,8% se encontraba en colones y un 30,2% en dólares.

Actualmente son ocho las operadoras de pensiones complementarias que administran los Regímenes de Capitalización Individual, de las cuales tres concentraron el 72% de los

Leve baja en rentabilidad

Aunque la rentabilidad histórica de los fondos de pensiones a mayo es muy similar con respecto a los meses anteriores, se muestra una leve baja. Asimismo, la rentabilidad anual fue 180 puntos base menor en comparación con el mismo mes de 2006 (cifras en porcentajes, corresponden a rentabilidad histórica).

| Mes | Régimen Obligatorio | Fondo de Capitalización Laboral | Régimen Voluntario |
|-------|---------------------|---------------------------------|--------------------|
| Mayo | 18,4 | 18,0 | 19,2 |
| Abril | 18,7 | 18,3 | 19,5 |
| Marzo | 18,8 | 18,4 | 19,6 |

Fuente: Superintendencia de Pensiones

fondos al mes de mayo.

Del total de los recursos administrados, la operadora BN Vital tiene la mayor participación dentro del mercado con un 30%, seguida de Popular Pensiones con un 25% y en tercer lugar está Interfin-Banex, que administró un 17%.

Según el reporte de la Supen, INS Pensiones tuvo una participación del 3%, la operadora de la Caja Costarricense del Seguro Social un 4% y la del BAC San José un 5%.

DISTRIBUCIÓN DE FONDOS

El activo del Régimen Obligatorio de Pensiones Complementarias, al cierre de mayo, estaba compuesto por \$1.184 millones de inversiones y \$52 millones de disponibilidades.

De mayo del año anterior al mismo período de 2007 aumentó en siete puntos porcentuales la participación de las inversiones en instrumentos de emisores extranjeros dentro del total de la cartera de ese régimen.

Lo anterior generó un detrimento en el sal-

do invertido en instrumentos del Gobierno, el Banco Central e instituciones financieras.

Al 31 de mayo del presente año, el 63% de las inversiones se concentraron en títulos del Ministerio de Hacienda y del Banco Central, mientras que los saldos colocados en instituciones financieras y emisores externos representaron cada uno un 12%.

Por su parte, la participación en fondos de inversión se situó en un 6%, un punto porcentual superior al observado en mayo del año anterior.

Del total de los recursos de los Regímenes de Capitalización Individual se han invertido \$214,2 millones en títulos de emisores extranjeros, de los cuales el 65% correspondieron al Obligatorio, el 25% al Voluntario y el 10% al FCL.

Con respecto a los títulos del exterior, las operadoras adquirieron títulos del Tesoro de Estados Unidos, bonos de las agencias de gobierno de ese país, deuda soberana de Canadá, bonos de empresas y valores de bancos norteamericanos y europeos, así como australianos.

COMPRA \$ **VENTA**
\$516,51 \$520,74

€ Tipo de Cambio de Referencia
\$703,73
Fuente Banco BCT